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Verbale del Consiglio di Corso di Studio in Medicina Veterinaria-LM42 
 n°1/2022 

 
Il giorno 19 gennaio 2022, a seguito di regolare convocazione, si è riunito alle ore 15.00, in 
presenza in aula magna e, per i docenti con fragilità, in collegamento da remoto su Teams 
(codice aula 9w7dayf), il Consiglio del Corso di Studio in Medicina Veterinaria LM42: 
 

Composizione del Consiglio di Corso di Studio in Medicina Veterinaria 
PRESIDENTE  
PROF. DI BELLO ANTONIO    

 

 X    

PROFESSORI ORDINARI Presente Assente Assente 
Giustificato 

Presente  
On line 

PROG GIULIO AIUDI X    
PROF ALBRIZIO MARIA X    
PROF BISCEGLIE EMANUELE  X   
PROF BONERBA ELISABETTA    X 
PROF BOTTALICO ANTONELLA  X   
PROF. BOZZO GIANCARLO X    
PROF. BUONAVOGLIA CANIO  X    
PROF. BUONAVOGLIA DOMENICO X    
PROF BUONO VINCENZO   X  
PROF. CAFARCHIA CLAUDIA    X 
PROF CAMARDA ANTONIO   X  
PROF CAMERO MICHELE    X 
PROF CARELLI GRAZIA X    
PROF CASALINO ELISABETTA X    
PROF CAVALLI ALESSANDRA  X   
PROF CAZZATO EUGENIO  X   
PROF CECI EDMONDO X    
PROG CELANO GAETANO VITALE X    
PROF CENTODUCATI GERARDO  X   
PROF CIANI ELENA   X  
PROF CINONE MARIO X    
PROF CIRCELLA ELENA X    
PROF CRESCENZO GIUSEPPE X    
PROF CROVACE ANTONIO X    
PROF DAMBROSIO ANGELA X    
PROF DECARO NICOLA X    
PROF. DE PALO PASQUALE X    
PROF DESANTIS SALVATORE X    
PROF.DI PINTO ANGELA   X  
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PROF. FRANCHINI DELIA X    
PROF. GRECO GRAZIA X    
PROF IARUSSI FABRIZIO X    
PROF INDELLICATO MICHELE   X  
PROF LACALANDRA MICHELE X    
PROF. LACITIGNOLA LUCA X    
PROF LAI OLIMPIA   X  
PROF LANDI VINCENZO   X  
PROF LATROFA STEFANIA X    
PROF. LAUDADIO VITO X    
PROF LIA RICCARDO   X  
PROF LISTORTI ANDREA   X  
PROF LONGO CATERINA   X  
PROF MAGGIOLINO ARISTIDE   X  
PROF MARTELLA VITO   X  
PROF MARTINELLO TIZIANA X    
PROF MENDOZA JSIRO ALFONSO X    
PROF MONACO DAVIDE X    
PROF. OTRANTO DOMENICO X    
PROF. PARADIES PAOLA X    
PROF. PASSANTINO GIUSEPPE X    
PROF. PASSANTINO LETIZIA X    
PROF. PERILLO ANTONELLA X    
PROF PORCELLI VITO X    
PROF PUGLIESE NICOLA X    
PROF QUAGLIA NICOLETTA X    
PROF. QUARANTA ANGELO   X  
PROF RAGO GIUSEPPE  X   
PROF RIZZO ANNALISA X    
PROF ROMA ROCCO   X  
PROF RUBINO GIUSEPPE T X    
PROF. SASANELLI MARIATERESA X    
PROF SCIORSCI RAFFAELE LUIGI   X  
PROF. SINISCALCHI MARCELLO   X  
PROF. STAFFIERI FRANCESCO X    
PROF TANTILLO GIUSEPPINA    X 
PROF. TATEO ALESSANDRA X    
PROF TEMPESTA MARIA X    
PROF TERIO VALENTINA   X  
PROF TINELLI ANTONELLA X    
PROF. VALASTRO CARMELA X    
PROF. VALENTINI LUISA X    
PROF. VENTRIGLIA GIANLUCA X    
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PROF ZATELLI ANDREA X    
PROF ZIZZADORO CLAUDIA X    
PROF. ZIZZO NICOLA X    
     

RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI Presente Assente Assente 
Giustificato 

 

ANDRIULO OLGA MARIA X    
GALATTI GIACOMO  X   
MARTONE EUGENIO  X   
NASAR SOUAD X    
VERDE TOMMASO X    
     
STUDENTI AUDITORI     
AZZOLINO MARIATERESA X    
CARRECA ROBERTA X    
D’ERASMO MICHELA X    

 

Partecipano al Consiglio, come auditori, gli studenti: Roberta Carreca, Michela 

D’Erasmo, Mariateresa Azzolino. 

Il Presidente, constatata la validità dell’adunanza, dichiara aperta la seduta. 

 Assume la funzione di Segretario Verbalizzante la dr.ssa Antonella Tinelli. 

 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 
 

1) Comunicazioni; 
2) Approvazione verbale n.5/21 del 11.11.2021; 
3) Parere per attribuzione qualifica di “Cultore della materia” – richiesta proff. 

Buonavoglia C. e Decaro; 
4) Trattamenti didattici individualizzati per studenti Diversabili/DSA; 
5) Modifica durata Corso di Laurea Magistrale a Ciclo Unico in Medicina 

Veterinaria: richiesta parere; 
6) Commissione permanente di coordinamento DiMeV/Deto: individuazione 

componenti; 
7) Varie ed eventuali. 

 
 

 
1) Comunicazioni 

- Il Coordinatore ricorda che dal 01/01/2022 è stata avviata la verbalizzazione 
dell’Ordinamento 47/S su Esse3 ed esorta tutti i Presidenti delle Commissioni di 
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Esame a prestare attenzione al codice che caratterizza i differenti ordinamenti nel 
momento in cui vengono aperti gli appelli, poiché in alcuni casi le discipline hanno 
la stessa denominazione della LM42 ed è facile fare confusione nell’aprire gli 
appelli. Per gli ordinamenti antecedenti al 47/S si è deciso di non abilitare i 
Presidenti alla verbalizzazione sul sistema Esse3; nella eventualità in cui ci siano 
candidati agli esami, i Presidenti dovranno contattare la sig.ra Colaianni che 
provvederà alla istituzione e all’apertura degli appelli. 

- il Coordinatore chiede ai docenti che hanno svolto lezione nel primo bimestre di 
inviare via mail, entro il 26/01/2022, l’elenco degli studenti aventi diritto alla firma di 
frequenza. 

- Il Presidente informa di aver ricevuto una lettera da parte del prof Nicola Decaro il 
quale, a seguito della nomina a Direttore del Dipartimento di Medicina Veterinaria, 
chiede, ai sensi dell’art.4 del D.R. n. 2463/2018, la riduzione dei compiti didattici per 
i prossimi 4 anni accademici (dall’AA 2021/22 all’AA 2024/25). Il prof Decaro 
comunica, pertanto, la rinuncia all’insegnamento “Diagnosi e profilassi delle malattie 
infettive del cane e del gatto” (1CFU, 20 ore) nell’ambito dell’attività 
professionalizzante “Animali d’affezione e non convenzionali” presso il CdL in 
Medicina Veterinaria e indica la disponibilità a coprire il medesimo insegnamento da 
parte della prof.ssa Gabriella Elia. 

- Il Coordinatore ha ricevuto da parte del Direttore del DiMeV la comunicazione 
relativa alla istituzione del nuovo Corso di Laurea in Medicina Veterinaria, il XIV in 
Italia, presso l’Università degli Studi di Tor Vergata-Roma.  

- Il prof Di Bello comunica le proprie dimissioni da Coordinatore del Corso di Laurea 
Medicina Veterinaria, spiega le motivazioni di questa decisione e ringrazia le 
colleghe prof.ssa Tempesta e sig.ra Colaianni per il prezioso supporto ricevuto nel 
corso del triennio. 

 
2) Approvazione verbali n. 4/21 del 10.09.2021 
Il Coordinatore sottopone all’approvazione del Consiglio il verbale n. 5/21 della seduta del 
11.11.2021, inviato via mail a tutti i Componenti del CdS insieme all’OdG odierno.  
    Il Consiglio unanime lo approva.  
Il Coordinatore informa di aver ricevuto da parte del prof Desantis la richiesta di poter 
integrare il suo intervento nel verbale n.5/2021, al punto 4 dell’Odg. Il Coordinatore dà 
lettura di quanto riportato dal collega e pone in votazione la decisione di inserire questa 
integrazione al suo intervento nel verbale n.5/2021. 
Il Consiglio unanime approva. 
 
 
3) Parere per attribuzione qualifica di “Cultore della materia” – richiesta proff. 

Buonavoglia C. e Decaro 
Il Coordinatore dà lettura della richiesta, pervenuta da parte dei proff. Canio Buonavoglia 
e Nicola Decaro, di attribuire alla dott.ssa Costantina Desario la qualifica di “cultore della 
materia” relativamente all’Insegnamento delle discipline “Profilassi delle Malattie infettive” 
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e “Malattie infettive virali”. Dopo aver preso visione della documentazione presentata dalla 
candidata, il Coordinatore chiede al Consiglio di esprimere il proprio parere.  

Il Consiglio approva la richiesta all’unanimità. 
 
 
4) Trattamenti didattici individualizzati per studenti Diversabili/DSA 
Il Coordinatore dà lettura delle misure dispensative riportate nel Trattamento Didattico 
Individualizzato della studentessa CM (Ordinamento 47/S). 
Il Consiglio prende atto di tale documento consultabile presso il Coordinatore del CdS o 
presso la Referente per la Diversabilità, dr.ssa Antonella Tinelli. 
 
 
5) Modifica durata Corso di Laurea Magistrale a Ciclo Unico in Medicina Veterinaria: 

richiesta parere  
 Il Consiglio di CdS è chiamato a esprimere un parere in merito alla proposta della 
Conferenza dei Direttori di modificare la durata del Corso di Laurea Magistrale a Ciclo 
Unico in Medicina Veterinaria da 5 a 6 anni.  
Il Coordinatore ha inviato a tutti i componenti del Consiglio, in allegato all’Odg della 
riunione odierna, il documento condiviso nell’ambito della Conferenza dei Direttori 
contenente le motivazioni della proposta e apre la discussione. 
Interviene il prof Decaro, il quale espone nel dettaglio quanto condiviso nel corso dei vari 
incontri della Conferenza dei Direttori tenutisi sull’argomento e che hanno portato alla 
proposta. Egli stesso si dichiara favorevole alla proposta che, in caso di attuazione, 
permetterebbe di diluire le attività didattiche attualmente compresse in 5 anni, 
decomprimendo il carico didattico sugli studenti e permettendo un più armonico e proficuo 
svolgimento del percorso di studi che attualmente viene concluso in corso da un 
ridottissimo numero di studenti. 
Intervengono i rappresentanti degli studenti, i quali esprimono anch’essi parere favorevole 
alla proposta. 
Dopo ampio dibattito, il Coordinatore apre la votazione: non essendoci contrari o astenuti, 
il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole a modificare la durata Corso di Laurea 
Magistrale a Ciclo Unico in Medicina Veterinaria da 5 a 6 anni. 

 
6)  Commissione permanente di coordinamento DiMeV/DETO: individuazione 

componenti 
In seguito alla afferenza del Deto al Corso di Laurea è sorta la necessità di individuare i 
componenti della Commissione di Coordinamento tra DiMeV e DETO. Tale Commissione 
Interdipartimentale deve essere composta da 3 docenti per ciascun Dipartimento più un 
rappresentante di Ateneo. 
 Il prof Di Bello propone di chiedere ai due Dipartimenti di individuare i componenti e di 
trasmettere i nominativi direttamente al dr Miccolis. Il Consiglio approva la proposta. 
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7) Richiesta studenti 
Il Coordinatore dà lettura di una richiesta pervenuta dai rappresentanti degli studenti in 
seno al Consiglio di CdS: Nel consiglio di Corso di Laurea del 18/06/2003 “venne approvata la 
proposta del prof. Quaranta di assegnare 2 punti bonus agli studenti che si laureano in 5 anni, a 
far data dall’anno di immatricolazione ed entro la seduta di laurea del mese di aprile di ciascun 
anno.” VISTO Che gli studenti che si iscrivono al Corso di Laurea LM42 effettuando un passaggio 
da un altro Corso di Studi dell’Ateneo di Bari “Aldo Moro” non ricevono una nuova matricola al 
momento dell’iscrizione, CONSIDERATO che si genera una forma di discriminazione fra studenti 
già iscritti al nostro Ateneo e studenti provenienti da altri Atenei, i rappresentanti degli Studenti 
CHIEDONO di uniformare la regola in modo tale da riconoscere a tutti gli studenti che si laureano 
in 5 anni (ed entro la seduta di laurea del mese di aprile di ciascun anno) l’eventuale attribuzione 
dei due punti bonus, a far data dall’anno di iscrizione al Corso di Laurea LM42.  
Il Coordinatore spiega che gli studenti che si laureano entro la durata legale del CdS e che 
provengono da altro corso di laurea, mantenendo la matricola di prima iscrizione, risultano 
paradossalmente fuoricorso e, quindi, non riescono a fruire dei punti di bonus.  
Dopo breve dibattito il Consiglio decide di approvare all’unanimità la richiesta degli 
studenti. 
 
8) Varie ed eventuali 
Il prof Decaro prende la parola e chiede al prof Crescenzo, Coordinatore della cabina di 
regia per la visita EAEVE del prossimo Ottobre 2023, di fare il punto della situazione sulle 
procedure che si stanno attuando in previsione della prossima visita.  
Il prof Decaro ritiene sia necessario inserire sempre nei prossimi Consigli una voce 
all’OdG relativa alla visita EAEVE per fare il punto della situazione. Egli, inoltre, ritiene che 
sia opportuno integrare tale gruppo di lavoro con un altro componente rappresentante del 
DETO, nell’ottica di una stretta collaborazione verso l’obiettivo comune della visita EAEVE. 
Prende la parola il prof Crescenzo, il quale espone lo stato dell’arte, illustra le situazioni 
che maggiormente richiedono attenzione ed esorta tutti a collaborare per affrontare nelle 
condizioni migliori la visita di accreditamento. 
 

Alle ore 16.00, non essendoci altri punti da discutere, il Coordinatore dichiara chiusa la 
riunione. 

Il Segretario verbalizzante      Il Coordinatore 

Prof.ssa Antonella Tinelli      Prof. Antonio Di Bello  
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